



Sozialdemokratische Partei Deutschlands  
**SPD-Fraktion Rhein-Erft-Kreis**

SPD-Fraktion Rhein-Erft-Kreis · Willy-Brandt-Platz 1 · 50126 Bergheim

Frau Regierungspräsidentin  
Gisela Walsken  
Zeughausstraße 2 – 10  
50667 Köln

vorab per Telefax: 0221-147 3185

13.09.2011

### **Nebentätigkeit des Landrates des Rhein-Erft-Kreises**

Sehr geehrte Frau Regierungspräsidentin,

den folgenden Vorgang bitten wir Sie, einer kommunalaufsichtlichen Überprüfung zu unterziehen:

Eigenen Angaben in einer Pressekonferenz am 12.09.2011 zufolge übt der Landrat des Rhein-Erft-Kreises, Herr Werner Stump, eine Nebentätigkeit als Generalsekretär der G. und I. Leifheit-Stiftung aus. Die Amtsbezeichnung eines Generalsekretärs legt den Schluss nahe, dass sie mit geschäftsführenden operativen Aufgaben verbunden ist.

Zwar ist uns bewusst, dass der Landrat für seine Nebentätigkeiten keinerlei Genehmigung bedarf. Dennoch gelten sicherlich auch für ihn die allgemeinen beamtenrechtlichen Grundsätze, dass die Nebentätigkeit nach Art und Umfang mit dem Hauptamt vereinbar sein muss. Da der Landrat des Rhein-Erft-Kreises bereits derzeit einen umfangreichen Katalog von Nebentätigkeiten ausübt, die sich zum erheblichen Teil nicht aus seinem Hauptamt ergeben, ist unseres Erachtens die Frage angebracht, ob die Tätigkeit eines Generalsekretärs einer namhaften Stiftung noch mit den Amtspflichten eines hauptamtlichen Landrats vereinbar ist. Wir bitten Sie, diesen Punkt einer aufsichtsrechtlichen Überprüfung zu unterziehen.

...

**SPD-Fraktion Rhein-Erft-Kreis**  
Willy-Brandt-Platz 1  
50126 Bergheim

Tel.: 022 71 - 83 18 12  
Fax: 022 71 - 83 23 15  
spd-fraktion@rhein-erft-kreis.de  
[www.rhein-erft-spd.de](http://www.rhein-erft-spd.de)

Bahn-Haltepunkte:  
Bergheim und Zieverich  
Bus-Haltepunkte:  
Am Knöchelsdamm und Kreishaus



**neue Homepage:** [www.spd-fraktion-rhein-erft-kreis.de](http://www.spd-fraktion-rhein-erft-kreis.de)

Die Stiftung ist in der Stadt Nassau in Rheinland-Pfalz gegründet worden, hat aber auch einen Sitz in Lugano in der Schweiz. Zwischenzeitlich hat Landrat Stump erklärt, dass er, um den Reiseaufwand gering zu halten, die Verwaltung der Stiftung in sein Privathaus in Kerpen-Sindorf verlegen wird. Fragen nach einer sechsstelligen Vergütung für die Tätigkeit als Generalsekretär hat Herr Stump insoweit zurückgewiesen, als er eine Bruttopauschale erhalte, seine letztendliche Vergütung erst nach Abzug aller Kosten feststehe. Somit kann nicht überprüft werden, ob die Vergütung aus der Nebentätigkeit nicht höher ist als diejenige aus dem Hauptamt.

Die SPD-Kreistagsfraktion hat für die nächste Sitzung des Kreistages einen entsprechenden Fragenkatalog eingereicht. Wir sind von einer Beantwortung im nichtöffentlichen Teil des Kreistages ausgegangen. Der Landrat hat jedoch diesen Fragenkatalog zum Anlass für eine Pressekonferenz genommen, bei der allerdings die zentrale Frage nach einer Vereinbarkeit der neuen Nebentätigkeit mit seinem Hauptamt nicht überzeugend beantwortet wurde.

Mit freundlichen Grüßen



Hans Krings  
Fraktionsvorsitzender

**Anlagen:**

- Anfrage zur Kreistagssitzung am 13.10.2011
- Presseveröffentlichungen vom heutigen Tage